

89

Contiene 3 pags

X. CAMPRESES

Fax. N°. 484.65.12ANTONIO FRANCO

DIRECTOR

FELICIDADES, PRESIDENT.

José Agustín Goytisolo

Estas Felicidades, mi querido y respetado amigo Jordi Pujol, mi Molt Honorable President, no son únicamente para desearle lo mejor para usted y los suyos en este 1995 que empieza. Mis Felicidades o, mejor, mis Felicitaciones son públicas y sinceras, por sus actuaciones políticas, providenciales para Catalunya, y siempre acertadas, que usted ha tomado, desde hace mucho más de un año y hasta hoy.

No puede negar nadie, y menos yo, que sus palabras de Cap d'Any en TV/3, fueron escuetas, certeras, brillantes y modélicas. En tiempos difíciles, usted supo levantar los ánimos, llamar a realizar el trabajo bien hecho y ponernos a todos alerta contra la corrupción, ajena y propia: todos o casi todos podemos caer en la corrupción o en el favoritismo, sin darnos apenas cuenta muchas veces. Catalunya/<sup>es</sup> su país, su nación y la mía también, ya que me siento tan catalán como el que más, aunque literariamente me exprese en la lengua paterna, español o castellano o como quieran llamarle, y lo soy porque nací en Barcelona, como mi madre <sup>muerta en circunstancias</sup> y, como ella quisiera ser enterrado aquí, a su lado, oh Julia Gay!

Catalunya debe dar un ejemplo, y ésto le será más fácil que al resto del Estado, de claridad en los negocios, sobre todo los públicos: mans netes, transparencia, ausencia de cohechos, que han sido tradicionalmente norma de anteriores Generalitats. <sup>MANS NETES</sup>

893

Querido amigo Jordi Pujol: a usted le consta el particularísimo afecto personal que por usted siento, por su valor en los años duros de la represión, que usted sufrió más que yo; pero cuando pude, y con otros compañeros de los tiempos oscuros, no me cansé, brochas, botes de pintura negra y pinceles -no existían los sprays-, pintando, a un lado/<sup>y otro</sup> pero sobre todo en <sup>el</sup> lado francés de La Jonquera, en las rocas que bordeaban la <sup>antigua</sup> y tortuosa carretera hasta Le Boulou, el lema "Libertat per a Jordi Pujol!", y si había prisa o peligro, simplemente "Jordi Pujol: libertat-", durante los dos largos años en los que usted estuvo en la cárcel. Estas "pintadas" las repetíamos en los muros de calles periféricas de esta ciudad. ~~Quizás se sorprenda usted al saber que entre los compañeros nocturnos del bote y los pinceles se encontraban personas como mossén Ballarín, Joan Reventós, mis hermanos Juan y Luis, casi un niño, Josep M. Obiols, dit ja "Raimon", Niissa Torrents, Albert Blancafort i altres i altres.~~

Pero nada me debe por estas y otras pequeñas cosas. Al revés, soy yo el que le debo el gran honor de que, presidiendo el Consell Executiu, y de su propia mano, me condecorase con la Creu de Sant Jordi, en 1985. Aunque he ganado premios y medallas, por mi obra literaria, ninguno como esta Creu me enorgullece. ~~Si un dia un Alcalde y sus concejales me conceden la Medalla d'Or de la Ciutat de Barcelona, moriré en elor de catalanidad y barcelonismo, aunque no tengo prisa por irme al otro lado de la vida.~~

Molt Honorable President Jordi Pujol: me gustaría, después de felicitarle por su valiosa actuación, a lo gran político, recordarle algo que usted sabe que es cierto: yo jamás critiqué a nuestra Institució, la Generalitat, ni a usted, como President, ni como persona, o como político. Escribí, y muchas veces, que usted estaba mal aconsejado y rodeado de personas que le perjudicaban. Así, le cons-

396

ta que <sup>yo</sup> creía que el señor Prenafeta no sólo no daba brillo a la personalidad de usted, sino todo lo contrario. También escribí criticando al señor Molins, por su desgraciada elección de colocar un vertedero de residuos industriales en Forès, pueblo que es la cota más alta de la Conca de Barberà: al separar usted Medi Ambiente de Política Territorial, solucionó el desaguisado: el Consejero Vilalta deshizo el entuerto y pacificó la Comarca. También escribí sobre el ex-Consejero Cullel, antes que él tuviese el gesto, que le honra, de dimitir. ~~Y lo mismo hizo con el Consejero Alaventra, no por acciones propias, sino por lo que dos personas del "mundo de los negocios", hoy en la cárcel, hicieron, salpicándolo.~~

Nunca prejuzgué, ni juzgué, ni acusé: tan sólo di mi opinión, que, por supuesto, no es infalible, pero sí quiere ser honrada. Sí, entre nosotros <sup>los catalanes</sup> existe, y no por raza ni por idioma, un "fet diferencial, cultural i millenari"; usted, y también yo y mucha gente con más seny que rauxa, sabemos que en el Estado, ~~el peligro no son los~~ <sup>de los Aviñones</sup> nacionalismos Vasco y Catalán, sino el terrible ~~de la suya~~ centralista, conservador <sup>de allí</sup> expansionista y unificador. Todo lo que no sea diferencia y hasta mestizaje, es grave, y usted, querido amigo, así lo ha entendido, apoyando en el Parlamento y en sus discursos al Gobierno del Estado que, sin pactos que atan, pero que sin los apoyos puntuales de CiU, estaría en minoría, y podría abrir el <sup>el PSC</sup> camino a una alternativa peligrosa, tipo Berlusconi, <sup>que aquí ni</sup> usted ni nadie deseamos.

ENVIÓ

Último ~~deseo~~: su mejor entendimiento con Raimon y el PSC, espero no se endurezca y encanalle en la lucha Roca-Maragall por en Ajuntament de nuestra querida ciudad. Yo apoyaré a Maragall, limpiamente, pues creo en su gestión pasada y futura. Quiero y admiro a Miquel Roca, pero creo que su sitio está en el Parlamento o en el Parlament. usted está muy BIEN EN LA CONSELLERIA, MEJOR CAJA DÍA, Y FASCIAR MARAGALL EN EL AJUNTAMENT. Que JUREZ LOS DOS MUCHOS AÑOS, POR EL BIEZ DE CATALUNYA y de BARCELONA.